



BOLETÍN INFORMATIVO

Taller de capacitación sobre el estándar de Pesca Sustentable del Marine Stewardship Council (MSC) para impulsar la evaluación de pesquerías mexicanas.

25 junio 2019

Durante la última década México se ha posicionado como líder en el tema de pesca sustentable en América Latina, al certificar cinco pesquerías bajo los estándares del



Marine Stewardship Council. Para continuar con este esfuerzo productores, gobierno, academia y OSC están trabajando para identificar pesquerías con potencial para cumplir con el estándar de Pesca Sustentable.

Con el objetivo de generar mayor capacidad nacional sobre el estándar más riguroso y reconocido de sustentabilidad pesquera, y aplicarla en evaluaciones para impulsar la sustentabilidad pesquera en México; se llevó a cabo el segundo Taller de capacitación

sobre el estándar de Pesca Sustentable del Marine Stewardship



Council (MSC). La Cámara de Diputados en la Ciudad de México, fungió como

Comisión de Pesca

sede para realizar el curso impartido del 17 al 21 de junio por expertos del MSC en co-organización con Comunidad y Biodiversidad, A.C., y colaboración con la Comisión de Pesca de la Cámara de Diputados, la Comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural del Senado de la República, la Comisión Nacional de Acuicultura y Pesca y el Instituto Nacional de Pesca y Acuicultura.



El curso estaba pensado para 25 personas, sin embargo, gracias a la excelente respuesta de la convocatoria, se hizo el esfuerzo para ampliarlo a 30 participantes que forman parte de diferentes tipos de organizaciones: instituciones de



investigación (23), empresas (7%), cooperativas pesqueras (3%), instituciones gubernamentales (27%), consultores especializados (10%) y organizaciones civiles (30%). Los participantes provienen de Baja California (10%), Baja California Sur (20%), Sonora (13%), Sinaloa (7%), Jalisco (3%), Chiapas (3%), Veracruz (3%), Campeche (7%),

Comisión de Pesca

Yucatán (17%), Quintana Roo (3%), Ciudad de México (7%), Portland (3%) y California (3%).

Durante la capacitación se abordaron los tres principios del estándar MSC: el estado del stock pescado, el impacto sobre el ecosistema, y el sistema de manejo pesquero. Asimismo, se enfatizó en el contexto general de la certificación de MSC: ¿qué se necesita? ¿cómo se logra? ¿qué evalúa? ¿cómo se mantiene un proceso de mejora continua? Con este curso se pretendió contribuir con la fuerte necesidad de cuidar y utilizar de forma responsable los mares mexicanos, garantizando recursos pesqueros para estas y futuras generaciones.



Los participantes lograron entender mejor la labor de MSC a nivel global y en México, las herramientas disponibles para impulsar una pesca sustentable y lo urgente que es emprender acciones sociales,

económicas y ecológicas para alcanzar la sustentabilidad. Como parte de las observaciones finales, algunos participantes expusieron:

"...el curso fue muy bueno, con lo aprendido podemos fortalecer las acciones del objetivo del bienestar ecológico de los planes de manejo de las especies del Golfo de México y mar Caribe..."

(Saúl Pensamiento/INAPESCA)

... "actualmente trabajo con diversas herramientas para encaminar las pesquerías hacia la sustentabilidad, por lo que el contar con las bases técnicas del MSC me ayudará para analizar el estado actual de las pesquerías desde otro lente" ...

(Mariana Walther /TNC)

"...la capacitación recibida pone a disposición, un mayor número de elementos y herramientas para apoyar al sector bajo temáticas de FIPs y del estándar del MSC..."

(Marco Linee /IAES)

"...el curso me gustó, me parece muy importante esta certificación en especial para la conservación y sustentabilidad de las pesquerías dentro de la comunidad pesquera a la cual pertenezco..."

(Miguel Bracamontes/Pescador Técnico de Cooperativa Ensenada)

Agradecemos a todos los participantes por su activa participación, a los colaboradores y financiadores por ayudarnos a tener tan exitoso taller.

--oo0oo--